

たちばな7月号

〒793-0065 西条市榑木54-1
 TEL (0897) 57-9543
 FAX (0897) 57-6221
 eメール tachibana-k@saijo-city.jp

橋校区の人口(5/31現在)
 総人口1,763人 (-7)
 (男 850人) (-3)
 (女 913人) (-4)
 世帯数 833 (-5)

令和7年7月1日
 橋公民館発行
 通巻535号

あやこで楽しむパン教室



6/7(土) 講師に萬條益美氏をお迎えし、あやこで参加のパン教室を開催しました。コツを教わりながらパン生地を切ったり丸めたり、それぞれの発想で動物の形のパンを形成。焼き上がったばかりのパンと、みんなで取り分けたサラダとスープも一緒にいただきました。準備や片付けもみんなで手際よく行い、出来立てパンの美味しさに感動しつつ、笑顔と笑いの絶えない時間となりました。



第52回婦人バレーボール大会

1位: 坂元・北山
2位: 西泉
3位: 西田・新栄

婦人バレーボール大会が開催され、5チーム総当たりで熱戦を繰り広げました。各チームが練習の成果を発揮し、白熱したプレーに会場は大いに盛り上がりました。笑顔と声援が飛び交い、地域の親睦を深める貴重な機会となりました。



いきいきたちばな

日 時: 7月17日(木)
 場 所: 橋公民館 2階ホール
 講 師: 谷口 晃(小松温芳図書館)
 内 容
 9:30~ 健康チェック
 10:30~ 『人権講演会』

7月ローソン移動販売

2日(水) 9日(水) 16日(水)
 23日(水) 30日(水)

- 15:00~15:10 野々市集会所
- 15:15~15:25 榑木西
- 15:30~15:40 榑木集会所
- 15:45~15:55 西田

愛ちゃん教室

軽スポーツ教室 ~わくわく・どきどきを感じてみよう!~
 日時: 7月27日(日) 午前10:00~11:30
 場 所: 橋公民館 2階ホール
 準備物: 水分補給用の水筒・タオル

簡単なルールで誰でも始められる、シャフルボードや囲碁ボールをやってみよう♪

申込方法は、学校で配られるチラシをご覧ください。

ギャラリー橋

6月は『橋保育園』月・花・あひる・ひよこ組さんの作品を展示中。工夫を凝らした、とてもかわいい作品に仕上がっています♪



ALT(外国語指導助手)紹介

こんにちは! フィリピンのセブ島出身のミシュレイ・デンゾです。中等教育の学位(社会学専攻)を取得しています。7年間、様々な年齢や文化的背景を持つ生徒たちに英語を教えてきました。教えることは楽しく、そしてとてもやりがいのある仕事だと感じています。時間がある時は海辺を散歩するのが大好きで、朝日や夕日を見るのを楽しみにしています。また、読書、詩作、自然の写真を撮ることも大好きです。日本に来ることができてとても嬉しく思っています。生徒たちと英語への情熱を共有しながら、日本の豊かな文化をさらに学べることを楽しみにしています。



橋小学校

こんにちは、ジェシカ・ディエズモと申します。フィリピン出身です。私の母国フィリピンは、世界最大の真珠、7,600以上の島々、ジョリビーという有名なファストフード店、そして「世界で最も幸せな人々の一つ」と言われる陽気な国民で知られています。現在、西条市内に住んでいて、氷見小学校と西条西中学校でALT(外国語指導助手)として働いています。自由な時間には、映画を見たり、ポッドキャストを聴いたり、買い物に行ったり、家族や友達、ペットと過ごしたりするのが好きです。私の教育理念は、前向きで安心できる学習環境をつくることにあります。生徒たちが授業でリラックスして楽しく過ごせるとき、最もよく学べると信じています。また、自分の経験を先生と共有することで、学びがより意味深く、楽しいものになります。



西中学校

「言葉は思考の衣装である」と言われるように、一緒に楽しく英語を学び、素敵な衣服を身に纏いましょう!

7月の行事予定		
日	曜	公民館関係・地区行事
2	水	防災部定例会 (19:30~) 民生児童委員定例会 (19:30~)
4	金	さわやかクラブ世話人会 (13:30~)
5	土	休館日
6	日	休館日 自治会視察研修 (9:30~) 防犯協会定例会 (19:30~)
11	金	橋小地域未来塾 (15:30~)
12	土	休館日
13	日	休館日
17	木	いきいきたちばな『人権講演会』
19	土	休館日
20	日	休館日
21	月	休館日(海の日)
26	土	休館日
27	日	休館日 愛ちゃん教室『軽スポーツ教室』
7月 カワセミ号 (移動図書館)		
橋小学校 2日・16日(水) 12:50~13:20 30日(水) 10:40~11:00		

5/21(水) 史跡めぐり

橘小3年生の皆さんが、橘さわやかクラブの方々と一緒に史跡を巡り、ふるさとの歴史について学習しました。今回は橘の西部地域を歩き、地域の方々がどうやって歴史を語り継ぎ、史跡を守り続けてきたかを教わりました。



天満神社



観音堂

千人塚・浄光寺
牛頭天皇石碑も
巡りました。

5/28 (水) 各種団体連絡協議会総会

役員の選任では、会長に村上和孝 防犯協会橘支部長、副会長に川上正起 橘校区連合自治会長を選任いたしました。会議では、各団体から次のような意見が述べられました。連合自治会・・・祭までに、タウンミーティングを行いたい。橘小学校、PTA・・・運動会のお礼と150周年記念事業の協力依頼。水見駐在所・・・自転車の事故防止月間。ながら運転は注意してほしい。海外からの特殊詐欺にご注意を。自主防災会・・・新居浜防災センター研修を単位自治会ごとに実施する予定である。交通安全協会・・・優良運転手に該当する方がおれば推薦をお願いしたい。その他として、市学校政策課から小中学校の適正規模・適正配置について、検討の経緯と審議会答申について説明がありました。



5/28 橘未来づくり協議会総会

役員の改選が行われ、会長に川上正起さん、副会長に横井隆志さん、美濃典子さんが選任されました。令和7年度の事業計画では橘校区未来ビジョンに基づき、ローソンの移動販売、橘小学校150周年前夜祭、文化祭、高齢者生きがい交流事業、健康マージャンの普及促進、シャフルボード、囲碁ボールの利用促進などを予定しております。また、市で検討を進めている、小中学校の適正化計画について、本会において検討・協議すべきではないかとの提言がありました。

橘小150周年の歴史～明治・大正～

年号	年	学校名	校長名	月日	
明治	8年	橘小学校	近藤 英実(M8～9)		西泉、檜木、坂元を校区とする橘小学校を設置
	9年				西田部落に西田校を設置
	10年		馬場弥太郎(M10)		禎瑞に有秋校を設置
	11年		平田 照吉(M11～12)		
	13年		中村土太郎(M13～18)		
	19年		久門高次郎(M19～20)		
	20年			4月	西泉簡易小学校と改称
	21年		永野九十九(M21)		
	22年		菅 定功(M22)		禎瑞分教場を設置
	23年	橘簡易小学校	大西範一郎(M23～24)	7月	橘簡易小学校と改称
大正	25年	橘尋常小学校	近藤 久吉(M25～31)	10月1日	橘尋常小学校(4年制)と改称(本校創立記念日)
	26年			10月	禎瑞分教場独立(禎瑞尋常小学校)
	32年		伊藤 祐吉(M32～33)		
	34年		土岐興太郎(M34)		
	35年		久門小志智(M35～39)		
	37年			3月31日	卒業記念にくすの木を植樹(楠勝太郎氏)
	40年	橘尋常高等小学校	近藤 一郎(M40)	2月15日	橘尋常高等小学校を認可
	41年	橘尋常小学校	川崎 利市(M41～T1)	4月	橘尋常小学校と改称し6年制となる
	2年	橘尋常高等小学校	久門小志智(T2)	4月28日	再度高等科2年制を併設し橘尋常高等小学校と改称
	3年		伊藤元三郎(T3)		
4年		竹村時次郎(T4～5)			
6年		近藤順太郎(T6～8)			
9年		田代 輝雄(T9)			
10年		土岐庄兵衛(T10～12)			
13年		戸田源次郎(T13～14)			
15年		岡野 春馬(T15～S5)			

～小学生の頃の思い出～

明治の頃

当時はまだ制服はなく、みんな着物で、祝祭日等のときには袴をはいていた。学校で習う事は、昔の寺子屋式が残り、読み書きそろばんなど、実用的なことを教えるのに重きを置いていた。義務教育年限が4年から6年に延長されたが、2年の延長で家庭の働き手が不足して辛いと大人が嘆いていた。教科書は漢文調から口語調になり、川崎利市先生が赴任してから大いに改革があり、優秀な人物が続出するようになった。

大正の頃

自転車や人力車、荷馬車が盛んに使用されていた時代、衣は筒袖着物に下駄、学用品は風呂敷包みだった。祝祭日には講堂に集まり、教育勅語を聞き、放課後は草履づくりや家の手伝いをして一銭玉をもらって買い食いもしていた。今のように遊具はなく、遊びといえば木登り、石けり、かくれん坊など素朴なものだった。養蚕盛んなりし頃の遺物、横井製糸工場の煙突を見ながら通学したものだ。

開校百年誌より参照(昭和51年 発行) 西条市生活文化誌より参照(平成3年発行)



明治40年3月橘尋常小学校4年卒業記念



大正13年度高等科卒業記念

6/1(日) 危険箇所点検

防犯協会橘支部の皆さんが中心となり、橘小学校児童・保護者・先生が参加し、危険箇所点検を行いました。

橘は溜め池や川が多く、通学路や遊び場などのすぐ近くに赤い旗がある場所もあります。自分の住む地域の危険な場所を確認する良い機会となりました。

赤い旗のある危険な場所には近づかないようにしましょう！



弘川

6/12(木)

さつまいも植え



小雨が降る中、橘小1・2・3・4・6年生が、縦割り班でさつまいも植えを行いました。上級生は下級生に優しくアドバイスをしたり、泥んこになりながらも丁寧に植えることが出来ました。収穫が待ち遠しいですね♪

田植え

橘小5年生が、さわやかクラブの方々に教わりながら、田植えをしました。足元の泥の感触に、最初は戸惑いながらも、手際よく植えていました。秋には、たわわに実った稲穂を刈り取るのが楽しみです!!

